

Zeitschrift: Regio Basiliensis : Basler Zeitschrift für Geographie

Herausgeber: Geographisch-Ethnologische Gesellschaft Basel ; Geographisches Institut der Universität Basel

Band: 50 (2009)

Heft: 1

Rubrik: Persönlich

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

GEG-Mitglied Helen Liebendörfer erhält den Ehrendoktor der Uni Basel

Helen Liebendörfer erhielt am 28. November 2008 von der Philosophisch-Historischen Fakultät der Universität Basel die Würde eines Ehrendoktors. Sie bekommt damit die berechtigte Anerkennung für ihr breites Engagement in verschiedenen kulturellen Bereichen, namentlich für

- die seit vielen Jahren einem breiten Publikum in engagierter und kompetenter Weise vor Augen geführten soziokulturellen Besonderheiten der Stadt Basel mit der geschichtlichen Entwicklung ihrer Menschen und Baudenkmäler,
- für die unmittelbare und begeisternde Art, fundiertes Wissen zu vermitteln und bleibende Eindrücke entstehen zu lassen sowie
- für die Möglichkeit, Studierende der Universität Basel gut begleitet an heimatkundlichen, kultur- und sozialwissenschaftlichen Projekten und an viel beachteten Publikationen beteiligen zu lassen.

Helen Liebendörfer-Guggenbühl wurde 1943 in Riehen geboren und ging dort und in Basel zur Schule. Seit 1963 ist sie mit dem Musiklehrer und Dirigenten Frieder Liebendörfer verheiratet und hat drei Kinder. Im Jahre 1976 übersiedelte die Familie nach Muttenz. Hier organisiert Helen Liebendörfer seit 1985 Konzerte.

Zur Haupttätigkeit von Helen Liebendörfer zählt die Veranstaltung von Führungen in Basel, früher für Basel Tourismus (von 1978 bis 2000), dann auch für Pro Senectute (seit 1980) und als

Mitglied der Exkursionskommission der Geographisch-Ethnologischen Gesellschaft Basel (1989–2001). Hier führte sie die interessierten Gäste nicht nur durch Basel und die ganze Region, sondern auch ins ferne Ausland.

Seit zwanzig Jahren ist Helen Liebendörfer Dozentin an der Volkshochschule beider Basel sowie an Volkshochschulen der Region, immer mit Schwerpunkt Basel. Hier bringt sie regelmässig einer zahlreichen, interessierten Zuhörerschaft aus allen Altersstufen mit thematischen Rundgängen die Stadt und ihre Besonderheiten näher. Mit dem Studium von Quellen zur Stadtgeschichte, über Persönlichkeiten der Stadt sowie zur sozialen und kulturellen Entwicklung ist sie bestrebt, ihre Kenntnisse ständig zu erweitern, immer mit dem Ziel, die Stadt Basel einem breiten Publikum näherzubringen.



Helen Liebendörfer

Foto: H. Meier

Neben Vorträgen und Publikationen über Basel sind von Helen Liebendörfer beim Reinhart Verlag vier Stadtführer erschienen: Spaziergänge in Basel für Touristen und Einheimische (vierte Auflage), Spaziergänge zu Malern, Dichtern und Musikern in Basel (zweite Auflage), Spaziergänge zu Frauen und Kindern in Basel sowie ein Kinderstadtführer. Derzeit ist sie Mitglied der Projektleitung für eine neue Heimatkunde von Muttenz, an der auch weitere GEG-Mitglieder sowie Studierende der Universität Basel mitwirken.

Helen Liebendörfers besonderes Engagement gilt dem Basler Münster. Seit 1997 ist sie Präsidentin des Vereins der Freunde der Basler Münsterbauhütte. Die Förderung des Interesses am Münster und der Erhaltung des Bauwerks stehen dabei im Vordergrund. In dieser Funktion hat sie unzähligen Besucherinnen und Besuchern mit Führungen die Kostbarkeiten des Münsters nähergebracht.

Die GEG freut sich riesig über die Ehrung ihres Mitglieds und ehemaligen Leiterin von GEG-Exkursionen und gratuliert ihr zu diesem Ehrentitel von ganzem Herzen.